



Communiqué de presse

31.10.2011

Chercheurs à l'école

Dans le cadre de la campagne « Chercheurs à l'école » le Fonds national de la Recherche (FNR) invitait les chercheurs dans les lycées luxembourgeois

Après le succès de l'an dernier, la deuxième édition de la campagne « Chercheurs à l'école » a eu lieu cette année du 24 au 28 octobre dans les lycées luxembourgeois.

Le projet, organisé par le FNR, permet aux lycéens d'entrer en contact avec les chercheurs. L'objectif est de sensibiliser les jeunes à la recherche et de détruire le mythe du chercheur surhumain, isolé dans sa bulle.

Les chercheurs racontent leur histoire personnelle : du lycée jusqu'aux projets qu'ils font aujourd'hui en passant par les études universitaires. Ceci permet aux lycéens d'avoir un meilleur aperçu du métier du chercheur et de poser des questions sur la recherche qui se fait au Luxembourg. En outre, les chercheurs bénéficient ainsi d'une plateforme leur permettant de présenter leur travail aux jeunes et d'obtenir un feedback direct.

Alors qu'en 2010 il y avait 55 chercheurs qui participaient à l'action, cette année-ci 61 chercheurs ont rendu visite à 30 classes dans 17 lycées

Comme l'an dernier, le projet était très bien accueilli par les participants. « J'ai toujours cru que les chercheurs seraient plutôt ennuyants. Mais l'exposé était vraiment passionnant et le chercheur très amusant », dit David Masion, élève de l'Athénée de Luxembourg.

Cette impression est partagée par Jean-Paul Larbiere, enseignant au Lycée Technique de Wiltz: « Le feedback des élèves et des enseignants qui ont participé est super. Des dialogues très révélateurs se sont développés entre chercheurs et élèves. »

Les chercheurs eux aussi aiment participer à l'action : « Je n'ai pas beaucoup d'opportunités d'entrer en contact avec les élèves luxembourgeois. C'était une expérience fascinante et inspirante. Les élèves étaient intéressés et posaient beaucoup de questions. J'espère que j'ai pu convaincre quelques uns de venir à l'université. En plus j'ai pu faire de formidables connaissances avec des enseignants », dit Tonie Van Dam de l'Université de Luxembourg.

Un des grands objectifs du FNR est la promotion des sciences et de la recherche au Luxembourg

Au cours des dernières années, l'État luxembourgeois a investi de plus en plus dans le domaine de la recherche. Mais comme la tradition de la recherche scientifique est très jeune au Luxembourg, le métier du chercheur reste peu connu.

Le FNR veut informer de manière transparente et soutient les mesures qui aident à valoriser le métier du chercheur et à le présenter de façon réaliste. Notamment parce que les besoins



en chercheurs dans les secteurs privé et public sont en hausse permanente. De plus, le FNR attribue beaucoup d'importance à ce que les chercheurs communiquent avec le grand public.

La campagne « Chercheurs à l'école » a été initiée dans ce sens. Les chercheurs pourront transmettre aux lycéens de manière directe et personnelle que le métier du chercheur est passionnant, diversifié mais aussi très exigeant.

Contact de presse

Anne Schroeder-Van den Bulcke
Communication Manager
Tél. : +352-26 19 25-47
anne.schroeder@fnr.lu